





Quito, 23 de noviembre de 2023

Mujeres rurales analizaron los retos y desafíos en el reconocimiento de los derechos de las comunidades

Con el objetivo de generar espacios de diálogo como mecanismos para reflexionar sobre la importancia de la mujer rural y su participación en el proceso para el desarrollo democrático, político y social, el Instituto de la Democracia (IDD), brazo académico del Consejo Nacional Electoral, desarrolló el foro virtual internacional Mujer Rural, Democracia y Derechos Campesinos con la participación de representantes de organizaciones sociales de Ecuador, Honduras y Chile.

La bienvenida y apertura del evento estuvo a cargo de la doctora Ximena Baño Narváez, directora Ejecutiva del IDD, quién resaltó la lucha permanente de las mujeres rurales y las organizaciones sociales por fomentar la soberanía alimentaria, así como, la preservación de las prácticas ancestrales como elementos primordiales para la vida humana. Finalmente, hizo un llamado para trabajar conjuntamente en la erradicación de cualquier tipo de violencia contra la mujer.

Desde Chile, Francisca Rodríguez, Fundadora de la Asociación Nacional de Mujeres Rurales e Indígenas Anamuri y de la Cloc Vía Campesina, expuso acerca del proceso histórico de las organizaciones campesinas y de la mujer rural en la lucha por el reconocimiento de sus derechos. Por su lado, Wendy Cruz, de la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC) y La Vía Campesina de Honduras ahondó sobre los retos de la mujer rural. Finalmente, Jorge Carvajal, secretario Ejecutivo de La Conferencia Plurinacional e Intercultural de Soberanía Alimentaria (COPISA) habló sobre la importancia de la soberanía alimentaria para la mujer rural.

El evento permitió reflexionar sobre la importancia de la Mujer Rural como garante de la Soberanía Alimentaria y la Declaración de los Derechos Campesino, así como, los avances para consolidarse en los espacios de representación política y social.

